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ATA N° 10/2024

Aos sete dias do mês de novembro de dois mil e vinte e quatro, às treze e trinta, pelo sistema de

conferênciaweb da RNP, foi realizada a 5ª Reunião Ordinária do Conselho de Campus do Campus

Restinga do ano de dois mil e vinte e quatro. A sessão foi presidida pelo Diretor-geral, Rudinei

Müller. Estiveram presentes os membros representantes titulares dos docentes: Gleison Samuel do

Nascimento, Nilson Varella Rübenich; Representantes titulares dos técnico-administrativos em

educação: Antônio Luis Ramos Lopes, Davi Jonatas da Silva e Rosanna Bisol Thomé; Representantes

titulares da comunidade externa: José Luis Vieira Ventura. Não houve representatividade pelo

segmento discente. O professor, membro titular, Gilberto João Pavani justificou sua ausência e a

representante titular da comunidade externa Cláudia Maria da Cruz justificou sua saída no começo

da reunião por problemas de conexão na internet. A reunião foi convocada com as seguintes

pautas: 1) Aprovação das Atas: Ata nº 08/2024 - 7ª Reunião Extraordinária do Concamp e Ata nº

09/2024 - 4ª Reunião Ordinária do Concamp; 2) Aprovar ad referendum a prestação de contas do

projeto "8811-Fortalecendo Territórios com Educação Popular - parte 2; 3) Encerramento do

Técnico em Comércio e Proposição de um Técnico em Administração. 4) Aprovação do projeto

EcoRestinga para fazer a gestão de recursos de emendas parlamentares que serão geridos pela

Faurgs; 5) Contrato com a Fundação para gestão financeira do Programa Mulheres Mil 2025

(cancelada); 6) Apreciação de proposta de Regimento Interno para Comissão de Assistência

Estudantil; 7) Aprovação do Calendário acadêmico 2025 do Campus Restinga do IFRS; 8) Placa de
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homenagem a estudante Juliana Francisca Meirelles; 9) Descontinuidade do Curso Tecnologia em

Gestão Desportiva e de Lazer - GDL; 10) Descontinuidade do Curso Tecnologia em Eletrônica

Industrial. O presidente do conselho de Campus, Rudinei Muller, deu Boas Vindas aos novos

conselheiros e conselheiras e declarou, a todos os presentes, o início da 5ª Reunião Ordinária do

Conselho de Campus. Rudinei começou falando aos conselheiros da importância do Regimento

interno do Concamp, orientou que todos deverão acusar o recebimento da convocação e confirmar

presença na reunião, também orientou sobre a antecedência de justificativa de ausência por parte

dos membros para dar tempo de ter quorum nas reuniões. Antes de iniciar a primeira pauta, o

presidente informou e explicou o motivo da pauta 5(cinco) ter sido cancelada e acordou com os

membros de colocar a pauta 3(três) antes das pautas 9(nove) e 10 (dez) por terem praticamente o

mesmo assunto. O primeiro ponto de pauta Aprovação das Atas: Ata nº 08/2024 - 7ª Reunião

Extraordinária do Concamp e Ata nº 09/2024 - 4ª Reunião Ordinária do Concamp, não foi votada

pelos conselheiros/as, sugerida pelo ex conselheiro Cauê Haase que, em várias palavras e desabafo,

resumiu não ter sido enviadas a tempo e com isso não cumpriu o disposto nos artigos 12 e 13 do

regimento interno do conselho de Campus. A chefe de gabinete e secretária do concamp pediu a

palavra e explicou que não conseguiu enviar as atas em tempo hábil pelo excesso de demandas

que acumula no setor de gabinete. Após o conselheiro Nilson fazer a proposição de

encaminhamento, ficou acordado que as atas serão encaminhadas para apreciação na próxima

reunião. No segundo ponto de pauta Aprovar ad referendum a prestação de contas do projeto

"8811-Fortalecendo Territórios com Educação Popular, o conselheiro Gleison abriu observação

que, além do pouco tempo para leitura aos documentos, nos relatórios não constam a prestação de

contas completa, as quais seriam de extrema importância para os próximos projetos. Sugeriu o

envio do processo para uma melhor análise, mas não foi contra a homologação. O conselheiro Davi

propôs, e todos concordaram, a volta da pauta para a próxima reunião do conselho para que se

consiga colocar o processo todo na pasta. A pauta 4 - Aprovação do projeto EcoRestinga para fazer
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a gestão de recursos de emendas parlamentares que serão geridos pela Faurgs, foi iniciada com a

fala do professor Jovani, o qual explicou que para finalizar o laboratório de alimentos foi

disponibilizado, pelo senador Paim e deputada Maria do Rosário, recurso de custeio, mas que

ainda está em trâmites no congresso. Com isso, comentou que irão utilizar a fundação e que já está

tudo encaminhado, inclusive o contrato que falta ser assinado após esta aprovação. Jovani falou um

pouco de como funcionará o recurso e disse que assim que o recurso chegar, irão selecionar

estudantes bolsistas para atuar nas frentes de agroecologia e agricultura urbana. Após

esclarecimentos de dúvidas entre os conselheiros, foi colocada para votação: 1- a favor; 2- contra;

3- abstenção. Registrou-se 7 (sete) votos a favor da aprovação (unanimidade). Com a pauta 5

(cinco) cancelada, seguiram para a próxima pauta. Pauta 6 (seis) - Apreciação de proposta de

Regimento Interno para Comissão de Assistência Estudantil. O ponto de pauta foi apresentado

pela coordenadora substituta da Assistência Estudantil, Natália Dias. A coordenadora atual

explanou sobre o encaminhamento do regimento interno, pois é um documento que estava

previsto na política de assistência estudantil, além de ser uma exigência a ser procedida pela

comissão. Natália apresentou algumas questões que seriam incluídas no documento, uma delas foi

a reunião ordinária da comissão, proposta a ser realizada uma vez ao ano. O conselheiro Davi

sugeriu ser duas vezes ao ano, pois lembrou que as matrículas no campus são semestrais. Antes da

votação foi proposto o destaque do conselheiro Davi para que sejam duas reuniões ordinárias

realizadas, uma em cada semestre letivo. O documento Regimento Interno para Comissão de

Assistência Estudantil foi aprovado por todos com encaminhamento para o destaque, do

conselheiro Davi, de alterar a parte das reuniões, a ser uma a cada semestre. Pauta 7(sete) -

Aprovação do Calendário acadêmico 2025 do Campus Restinga do IFRS. Esta pauta será avaliada

na próxima reunião, sugerida pelo conselheiro Gleison e acordada entre todos, com a proposição

de fazer aprovação ad referendum e a homologação para a próxima reunião do conselho, haja vista

o arquivo do calendário acadêmico ter sido anexo o de 2024 e não o de 2025. Pauta 8(oito) - Placa
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de homenagem à estudante Juliana Francisca Meirelles. O presidente do conselho projetou a

imagem de uma placa em homenagem à estudante de agroecologia, Juliana Francisca Meirelles,

que era cadeirante com necessidades específicas e foi a óbito, por problemas de saúde, em maio. A

proposta é da placa ser instalada na estufa de mudas, lugar que a estudante gostava e se sentia

muito à vontade. A coordenadora do curso, Daniela Sanfelice, falou um pouco sobre a confecção da

placa e sobre a trajetória da aluna. A proposta da pauta foi aprovada por unanimidade. A próxima

pauta que seria a pauta 3(três) - Encerramento do Técnico em Comércio e Proposição de um

Técnico em Administração, foi iniciada com a fala do diretor Rudinei, explicando que encaminhou

uma metodologia, juntamente com os documentos para a proposta de descontinuidade do curso

Técnico em Comércio e proposição de um novo curso, encaminhados pelo coordenador do curso,

Anderson Hankenhoar. O diretor falou da metodologia que encaminhou para a definição dos novos

cursos, propôs encaminhar uma reunião ordinária e uma audiência pública em dezembro, prevista

no regimento do Campus, na qual será apresentado um parecer pela Coordenação do DI para ver a

possibilidade de encaminhamento para um novo curso. Os conselheiros decidiram discutir as

propostas de cada curso. O coordenador do Curso Técnico em Comércio Integrado ao Ensino Médio

- EJA, professor Anderson, foi convidado, pelo presidente do conselho, a fazer o uso da palavra.Ele

falou que a discussão de descontinuidade do curso já tem início há um ano pela área de Gestão e

Negócios. Comentou que, juntamente com a colaboração dos professores Alexandre e Divane,

enviaram um formulário de pesquisa para os estudantes ativos e estudantes egressos do curso e

com isso descobriram dificuldades dos estudantes para o mercado de trabalho. Outra questão foi a

necessidade de adequação do PPC que, juntamente com os estudantes, concluíram a importância

de um curso de administração. Após pesquisa com os estudantes, debates com a área de Gestão e

Negócios e com o colegiado do curso de Comércio, fizeram uma reunião aberta para toda a

comunidade para apresentar as necessidades de atualização do PPC do curso e problemas

encontrados pelos estudantes. O coordenador explicou da importância de um curso de
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administração, falou sobre ementas, estruturas das disciplinas e que o curso está muito mais

moldado para um curso de administração do que curso de Comércio. Com nenhuma manifestação

dos conselheiros, considerou-se a concordância de todos. 9) Descontinuidade do Curso Tecnologia

em Gestão Desportiva e de Lazer. A coordenadora do Curso GDL, professora Luana Goulart,

começou a pauta da reunião apresentando os baixos números de alunos formados desde 2015 e o

atual número baixo de matrícula e alunos frequentes. A professora comentou que essa é uma

rotina recorrente desde o início do primeiro semestre de cada ano. Luana expôs os motivos para a

descontinuidade do curso: reunião do eixo Turismo, Esporte e Lazer com debates e discussões;

pesquisa com os egressos do curso sobre pesquisa de trabalho; boa parte de profissionais do GDL

são de educação física; Dificuldades de entrada, por parte dos alunos, no mercado de trabalho. A

coordenadora do curso fez a proposta do eixo que é a descontinuidade do curso GDL e proposição

para um curso superior em Gestão de Eventos. O conselheiro Gleison sugeriu deliberar para a

descontinuidade mas não ofertar um novo curso para o próximo processo de ingresso, pois a

definição será em março e provavelmente não se terá, em tempo, o novo curso. Também sugeriu

um plano para o período de vacância da oferta do curso. Gleison reparou e comentou que na ata

do colegiado não consta a citação do novo curso. Sugeriu ter as atas para as reuniões de colegiado

e comissões para o registro das definições do novo curso. O conselheiro Nilson complementou a

sugestão do presidente do conselho, de encaminhamento de ordem de serviço determinando

grupos de estudos, juntamente com o DI, para um estudo preliminar e apresentação em dezembro.

10) Descontinuidade do Curso Tecnologia em Eletrônica Industrial. O coordenador do curso,

professor Matheus Perin, começou falando da descontinuidade do curso eletrônica industrial, que

o curso não tem procura nos processos seletivos, que utilizam sempre processo complementar

para suprir todas as vagas, gerando com isso transtornos aos estudantes que entram nas aulas do

semestre já em andamento, atrapalha os professores também. O professor falou que nas reuniões

do eixo concluíram que um curso de engenharia elétrica seria melhor para os alunos do campus. O
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coordenador explicou, aos conselheiros, o porquê do mercado de trabalho para o tecnólogo em

eletrônica é bastante limitado, defendeu a importância da abertura de um curso de engenharia

elétrica. Matheus informou que a equipe já analisou, junto ao DI, sobre carga horária; a não

necessidade de contratação de docentes; a possibilidade de adaptação para suprir a estrutura dos

laboratórios que o campus já possui e que alguma outra análise mais detalhada será feita junto ao

DI. Por último, o coordenador comentou que também discutiram a possibilidade de ministrar aulas

em EAD. O conselheiro Gleison sugeriu detalhar bem as propostas das necessidades referente à

infraestrutura para o novo curso de engenharia, lembrou que o curso eletronica industrial logo irá

passar pelo processo de avaliação institucional e para não impactar com o processo de

descontinuidade, então sugeriu deixar passar primeiro a avaliação do curso. Ao término da última

pauta todos conselheiros aprovaram a emissão de ordens de serviço para a comissão de cada eixo

que fará o estudo provisório para apresentar na próxima reunião do Concamp, na qual se decidirá

quais são os cursos que ficarão no lugar dos cursos descontinuados. No final da reunião, o

presidente do Concamp perguntou aos conselheiros se preferem fazer as reuniões do conselho

presenciais ou remotas. O conselheiro Gleison propôs a averiguação da pauta para determinarem

se as reuniões serão presenciais ou remotas, pois algumas pautas são mais relevantes ou

complexas e requerem a presença dos conselheiros para um melhor diálogo e debate na tomada

de decisão para o Campus. Após algumas trocas de ideias entre os membros, a maioria concordou

com o conselheiro Gleison em fazer reunião presencial dependendo da pauta Nada mais havendo a

ser acrescentado, o Presidente do Conselho de Campus, Rudinei Müller, declarou encerrada a

reunião. E, para constar, eu, Elenisse Camacho Mederos, Secretária do Conselho de Campus

Restinga, lavrei a presente ata, que,após lida e aprovada, segue datada e assinada.
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